

**Zeitschrift:** Schweizer Film = Film Suisse : officielles Organ des Schweiz.  
Lichtspieltheater-Verbandes, deutsche und italienische Schweiz

**Herausgeber:** Schweizer Film

**Band:** 6 (1940)

**Heft:** 92

**Artikel:** James Stewart : la carrière du spirituel comédien américain

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-734613>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 06.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

ner en mai, sur la route d'Aubagne. Mais les événements politiques ont brusquement interrompu les prises de vues, et ce n'est qu'en août que Pagnol put reprendre son scénario.

## James Stewart

*La carrière du spirituel comédien américain.*

Peu d'acteurs américains sont aussi populaires en Europe que James Stewart, le héros des derniers films de Frank Capra. C'est pourquoi nous croyons intéressant de reproduire quelques passages d'un article de M. Claude Méjean (dans «Cinémonde») consacré à ce spirituel comédien, «le moins beau, le plus aimé»:

«Sa tête est le point culminant du Tout-Hollywood. Après la terrible épidémie de mariages qui vient de s'abattre sur les milieux cinématographiques, il reste l'un des rares représentants de cette espèce de gibier particulièrement désirables et choyables: le jeune premier célibataire.

On s'occupe beaucoup de lui. Et la plupart des articles écrits sur lui en Amérique s'intitulent, avec une nuance de surprise: «Pourquoi toutes les jeunes Américaines sont folles de Jimmy?» ou «James a un secret pour se faire aimer».

C'est qu'en effet, son charme physique n'est pas de ceux qui s'imposent à première vue. Et pourtant il plaît, non seulement à l'écran, mais dans la vie. Moins irréellement beau que les autres, il est plus accessible, plus facilement assimilable, pour ses admiratrices, à celui dont elles portent l'image dans leur cœur. Il leur est plus aisés de lui attribuer des qualités humaines et ces mille défauts aussi qui savent rendre un être si cher.

Il a poussé à sa limite extrême, le don de sympathie. C'est grâce à ce don, qui inspire, à quiconque l'a vu, le désir de lui rendre service, qu'il a été amené à la scène, puis à l'écran.

Jimmy est né au mois de mai, dans la prospère boutique de quincaillerie que tenait son père à Indiana (Pennsylvanie). Sa mère était jeune et rieuse. Jimmy était le premier-né, mais il devait plus tard trouver, en deux sœurs plus jeunes de cinq et de huit ans, des compagnes de jeu, et des admiratrices de ses exploits.

Que la vie était belle! Son père, qui avait comme tant d'Américains conservé une adorable jeunesse de caractère, passait des heures avec son rejeton dans le grand jardin bourdonnant, à démonter des ressorts, étudier des mécaniques, construire des petits bateaux, des avions miniatures et des appareils de radio qui, quelquefois, marchaient.

Seize ans. Long comme un jour sans pain, de grands pieds, de grandes mains. M. Stewart père ambitionne pour son fils Princeton, la grande Université. Pour s'y préparer, Jimmy fut dépêché à l'Ecole préparatoire de Merceburg.

Si l'on trouve de la pellicule, ce film aura bientôt une suite. «Sinon», ajouta Pagnol, «je me ferai charbonnier dans les collines, avec toute mon équipe d'artistes, d'assistants et de décorateurs.»

dans «Next time we love» et «L'Ange impur».

Après avoir consciencieusement accompli son devoir d'«Alma Mater», l'Université vous dépose sur le trottoir un grand garçon de vingt-trois ans, rieur, candide et résolu, mais il ne sait pas trop à quoi.

On lui prédit le plus bel avenir dans l'architecture. Il se sent du goût pour le métier. Mais il faudrait encore étudier pendant des années, puis s'installer, acquérir un fonds coûteux. Et les temps sont durs.

C'est alors qu'un de ses amis de Princeton, qui ne l'avait jamais oublié — toujours ce don de sympathie — l'invita à se joindre à la troupe des «Acteurs de l'Université» qui donnait à ce moment une série de représentations à Falmouth. James pourrait jouer de l'accordéon tous les soirs dans un petit bar voisin, et à l'occasion, interpréter avec la troupe un ou deux petits rôles.

Son destin venait de se jouer. Le métier d'acteur, dès lors, ne le lâcha plus. La saison terminée à Falmouth, James partit à la conquête de New York et obtint sans difficulté un rôle dans une pièce de Broadway. D'emblée, il conquit le public. Et Hollywood lui fit signe. C'était en 1936. Il avait vingt-huit ans. Il débuta dans «Rose-Marie»; puis vinrent «Sa Femme et sa Secrétaire», «Small Town Girl». Il parut encore dans «L'Introuvable». Et ce fut «Septième Ciel» avec Simone Simon. Un bel échec, ce film. Mais James Stewart, dont il marqua le premier grand rôle, sauva sa mise.

On l'a revu récemment dans «Le Lien sacré», dans «Le Monde est merveilleux», coups d'essai avant le coup de maître de «Monsieur Smith au Sénat».

Mais pour qui bat le cœur de Monsieur Smith? Son cœur déborde. S'il veut demain élire la femme de sa vie, il n'aura que l'embarras du choix.»



Gino Cervi et Luisa Ferida dans le grand film italien en version française «L'Argine». Production: Scalera.